



FRENTE POLÍTICOS

1. Oportunismo. Esta semana se llevaría a cabo un foro para la reforma integral del cáncer en la Cámara de Diputados, evento pospuesto por falta de quórum. Se dice que **Pedro Zenteno**, diputado que encabeza la Comisión de Salud, junto con su secretario técnico, **Rubén Islas**, buscan, desde el desconocimiento, dar cátedra a especialistas de salud, como **David Kershenebich**, **Zoé Robledo**, **Martí Batres** y **Alejandro Svarch**. El tema interesa a la presidenta **Claudia Sheinbaum**, siempre y cuando provenga de especialistas en la materia y no de arribistas políticos. ¿Será que **Zenteno** e **Islas** seguirán intentándolo? ¿Cuándo se ha visto que los patos les tiren a las escopetas?

2. A darle. Un mes después y con 134 temas empolvados en el escritorio, la Comisión Permanente por fin decidió hacer algo más que cruzar gritos en tribuna. Las comisiones se instalan esta semana como quien limpia después de una fiesta. El panista **Francisco Ramírez Acuña** arranca con 51 asuntos acumulados; **Jorge Carlos Ramírez Marín**, del Verde, con 48, y el morenista **Enrique Inzunza** con 35, muchos de ellos ya caducos, como los del proceso judicial. En resumen, trabajan tarde, pero, eso sí, con agenda saturada y voluntad renovada... hasta nuevo aviso. Que esta legislatura logre algo más que reclamos mutuos.

3. Aplausos. En San Lázaro celebraron la libertad de expresión con discursos emotivos. **Ricardo Monreal**, sin estridencias, y **Sergio Gutiérrez Luna** encabezaron la entrega de reconocimientos a

periodistas de la fuente legislativa, como **Ivonne Melgar**, **Alejandrina Franco**, **Francisco Garfias** y el fotoreportero **Mateo Reyes**. Un gesto merecido, aunque rodeado de contradicciones, pues se aplaude a la prensa que informa mientras otros cierran puertas y maquillan verdades. Y, claro, no olvidar a los reporteros del Senado, quienes tan sólo por lidiar con **Gerardo Fernández Noroña** ya merecen un premio. ¡Felicidades! La libertad de expresión se garantiza con valor.

4. Bienvenido otra vez. El exembajador y ahora subsecretario de Estado, **Christopher Landau**, volverá a pisar suelo mexicano del 10 al 13 de junio. Lo hace con la diplomacia en la maleta y el discurso de **Donald Trump** bajo el brazo: migración, crimen transnacional y más inversión estadounidense. Nada nuevo, salvo el entusiasmo con el que anuncia su "primer viaje al extranjero" como si el sur del río Bravo fuera campo de entrenamiento. ¿Qué busca realmente? ¿Colaboración o control? Hablar de cooperación mientras se criminaliza al migrante es tan creíble como promover desarrollo desde un avión militar. Algo entre manos se traen...

5. Aplicada. La ministra **Yasmín Esquivel** no sólo hizo una intensa campaña, que le valló ser una de las más votadas, sino también es la única integrante de la Corte que no tiene rezago judicial. De 428 asuntos pendientes en la Corte, ninguno es de su ponencia. Todos los que le fueron turnados han sido votados o ya ha presentado los proyectos para su discusión. Ojalá el resto de las y los ministros salientes, **Piña Hernández**, **Layne Potisek**, **Ortiz Ahlf**, **Batres Guadarrama** y compañía logran lo mismo para una buena transición a la nueva integración del máximo tribunal en septiembre próximo. Ésa es su responsabilidad y obligación.